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ひびきあい

ばばかずこ いいね!
をよろしく。

こころはいつもアンパンマン!　ずっと、きっと、もっと近くにいるからね。 大人110番・あなたのとなりに、ばばかずこ

お困りのこと、ご意見等がございまし
たら「大人１１０番」ひと声おかけくだ
さいませ。

「大人１１０番」小さな声にもしっかりと耳を傾けて「大人１１０番」小さな声にもしっかりと耳を傾けて
▲……現地踏査ならびに状況聴き取り　◎……要望・申し入れ　■……委員会や会合での質問や提言　★……回答・対応の方向性の確認

　あれほど厳しかった猛暑も息をひそめ、空高く空気も澄み切った秋本番となりました。新型コロナウイルス感染症は、
収束の目途が立たないまま国難とも形容される非常事態に国・県・市が一丸になってその対策に奔走しております。
　皆さまにおかれましても、学区や自治会での様々な行事や子どもたちの学校の行事などへの影響、事業者への多大な
影響もあり市民生活に直接大きな影響を及ぼし大変なこととは存じますが、コロナを正しく理解し正しく恐れることを念
頭に、みんなが心ひとつにこの難局を乗り越えたいものです。
　私も「心を込めて」様々な出来事や課題に対峙しながら、皆さまのお声に耳を傾け、しっかりと受け止めながら精いっ
ぱい努めて参りますので引き続いてご支援を賜りますよう心よりお願い申し上げます。

蟻の目・鳥の目・魚の目で日々気合い蟻の目・鳥の目・魚の目で日々気合い
2020.10

秋号
Vol.62

旧港湾 万灯祭の行燈 （仮称）新市民体育センター キレイ隊

個人質問で取り上げた内容は
１・市役所本庁舎耐震化整備工事の見通しと、移転後の施設について
（１）市役所本庁舎の耐震化整備工事の完了と移転について
①市役所本庁舎の耐震化工事の完了時期は
②市役所本庁舎への移転時期は
③現在の彦根駅西口仮庁舎の移転後の処遇は

（２）本庁舎に移転後の彦根市民会館について 
①彦根市民会館の管理の所管は
②本庁舎に移転後の彦根市民会館の処遇への見解は
③彦根市民会館を使用していた関係機関の移転は（国際交流
サロンの行き先・適応教室「オアシス」の行き先）
④市民ギャラリーとしての機能は保たれるのか（新市民体育セ
ンターなどで）
⑤ホール客席に仮置きされている発掘物等の行き先は

（３）本庁舎に移転後の中央町仮庁舎について
①中央町仮庁舎の管理の所管は
②本庁舎への移転後の中央町仮庁舎の
処遇は
③１～４階の全てを市の施設として活用
するのか
④直営方式で管理していくのか
⑤指定管理制度導入の考えはないのか
⑥彦根ボランティアガイド協会の本部を受け入れる考えは

２・防災広場の新設に当たり懸案となることとその解決について
（１）芹橋二丁目地域に新設される防災広場について
①どのような防災広場を想定しているのか

②新設の時期は
（２）懸案となることに対する見解は
①自治会で開催された説明会で出た意見はどのようなもので
あったのか
②道路幅が狭いことに対する見解は
③水路の付け替えに対する見解は
④防火水槽の現状と今後の見通しは
⑤防災広場を有効に活用するために出来ることはどのようなこ
となのか
⑥防災広場の新設を機に、芹橋二丁目地区一帯の安全・安心を
高めることに対する見解は

３・新型コロナウイルス感染症の感染拡大の中での働き方改革の
　その後について
（１）６月定例会での答弁に準じた実践について
①答弁に準じて部会は開催されたのか
②部会の中で出された意見の反映は
③感染拡大が止まらない中、働き方改革を
どのように進めていくのか

７月　文月（ふみつき）七夕月（たなばたつき）建申月（けんしんづき）

▲ １ 日：朝のあいさつ運動、登校する子ども
たちの様子を踏査（平田小学校）

■ １ 日：平田小学校・読書ボランティア（わ
かくさ２組）七夕に因んだ本を読み
聞かせ

▲ １ 日：彦根市立図書館のコロナ対策状況、
耐震化整備後の館内の状況踏査

■ ２ 日：彦根市社会教育委員会への諮問事
項についての意見具申した内容
①彦根市の成人式の在り方につい
て、２０歳・学年ごと・３月に・「新成人のつどい」とし
ての実施で如何か
②成人対象者ならびにその保護者へのアンケート調
査の結果を反映すべき

▲ ２ 日：「コロナ・バイバイ」の風車を使った
取組の状況踏査（中地区公民館）

▲ ５ 日：小松原クリーン作戦に参加、湖岸へ
の漂着物の状況
を現地調査

★ ９ 日：平田町内からの
要望のあった北
区三ヶ所の路面
の不具合について、業者に発注済、
天気都合により今月中には補修工
事を実施することの確認（道路河川
課）

■ ９ 日：連合会の会議にて市民運動会の実施の是非を協議
（平田公民館）
前年度の協議内容の報告・彦根市スポーツ推進課の
ガイドラインの概要報告・平田小学校の意向を報告
し、協議の結果：令和２年度の市民運動会は実施しな
いことに決定

★１１日：平田町内会から要望のあった中区
の平田川沿いの巨木が滋賀県によ
り伐採が実施されたことを確認

★１２日：HIKONEキレイ
キャンペーン隊と
滋賀県立廃棄物バ
スターズの共同事
業として彦根駅西口銅像広場の花壇の植え替えを実
施

■１２日：平田町自主防災会・幹事会の中での提案項目
①１１月の防災訓練時に、非常食の
試食ならびに期限切れの近い非
常食を参加賞として配布すること

②訓練内容として段ボールを使った仕切り作りや段

ボールベッドの組立訓練を実施してはどうか
★１５日：平田町内から要望のあった北区の

道路の不具合ヶ所（三ヶ所）の補修
が完了したことを現認

■１５日：彦根市議会・議会運営委員会にお
ける発言として
①中央町仮庁舎での本会議につい
ては、ライブも録画も音声のみの
対応で

②質問者席に透明のアクリル板等を設置することで、
マスクやフェイス・シールドを外せるので音声のみ
の配信でも聞き取りやすくなるのではないか

▲１９日：第８７回・ひこねで朝市の賑わい踏査（滋賀県護国神
社境内）

▲１９日：自民党滋賀県第２選挙区支部総会
にて、圏域内の市町の議員との意
見交換等を行う（米原文化産業交
流会館）

■２０日：彦根市社会教育委員会・全体会にて成人式典に係る
教育長からの諮問への答申案を協議の中で述べた意
見（彦根市民会館）
①民法改正により成年年齢が２０歳から１８歳に引き
上げられることになるが、彦根市での対応として
「２０歳を祝うつどい」などの名称で対象を２０歳に、
式典開催時期は１月とのアンケート結果を反映する
ことでどうか

▲２０日：芹橋地区の防災広場新設に伴う課題に関する状況と
要望内容の聴き取り

■２２日：彦根市議会７月臨時会にて、予算審査のための委員
会を招集
本会議再開後、審査の経過ならび結果について報告
（中央町仮庁舎）

◎２２日：芹橋二丁目地区に計画中の防災広
場について、路地の拡張のための
測量ならびに水路の付け替えに向
けた部内協議を進言（都市計画課）

▲２４日：平田川の堆積土砂の状況の踏査に
同行

▲２４日：アライグマ目撃ならびに被害状況の聴き取り
▲２４日：市内ならびに近隣町でコロナ感染者が出たことを受

け、学校の臨時休校措置などの問い合わせに対し、現
状での対応策の確認を行う（教育
部長）

▲２５日：助チャーズ主催・音楽ライブ（スミ
ス記念堂）

▲２６日：彦根城中濠（玄宮園裏手）の白蓮の
群生状況踏査

▲２８日：コロナ対策中の長浜ヤンマーミュージア
ムの状況踏査

◎２９日：平田町内に出没するアライグマ対策とし
て捕獲檻の設置を申し入れ（生活環境
課）

■２９日：彦根市議会・議会改革特別委員会正副委員長打ち合
わせの中で
①平成２６年に制定された彦根市議会基本条例の制
定までの過程と制定後の取組等を説明
②検証時には、コロナ下での取組ではなく平常時の
取組を評価していくべきと進言
③四年スパンでの条例の検証に係るスケジュール感
の確認

▲３１日：自宅裏手ならびに西隣の土盛り、コンテナ移設作業
完了

８月　葉月（はづき） 燕去月（つばめさりづき） 雁来月（かりきづき）

▲ １ 日：彦根倫理法人会・経営者モーニングセミナーNO.１０
６２に参加（料理旅
館やす井）

▲ １ 日：あいのたにロータ
ス・プロジェクト棚
田の蓮見学（長浜市西黒田地区）

▲ ２ 日：愛の献血で４００ミリを献血（ビバシティ彦根）
▲ ２ 日：松原水泳場の集客状況

踏査
▲ ２ 日：国民スポーツ大会主会

場周辺の道路状況踏査
■ ３ 日：第１回彦根市青少年育成市民会議・本部役員会にお

ける発言として
①バスでの視察研修はコロナ感染拡大の中では中止
し、管内の懸案に関する研修に振り替えてはどうか
②１月に予定されている健全フォーラムは中止の方向
でよいが、小中学生の標語等の表彰式は何らかの
形で行うべきでは

③子育て情報の冊子の内容は、更新を含
めてホームページでアップすべきでは

▲５・６・７日：平田町「夏休み学習会」にボランティ
アとして参加（平田公民館）

▲ ５ 日：醒ヶ井地蔵川の梅花藻見学
▲ ６ 日：長浜黒壁界隈のコロナの影響踏査
▲ ７ 日：立花船町線の道路舗装工事の状況

踏査
■ ７ 日：第１７９回「花金トーク」の中での意

見交換した内容
①コロナ感染者拡大について
②ひこねカタログチョイス事業について
③裏手での宅地造成工事について
④桜の通り抜けについて

▲ ８ 日：彦根倫理法人会・経営者モーニングセミナーNO.１０
６３に参加（料理旅館やす井）

▲ ８ 日：「ウィズ・ミニ縁日」に参加（彦根市
男女共同参画センターウィズ）

▲ ９ 日：幻の彦根りんご収穫祭に参加（中
薮りんご園）

▲１０日：多賀町桃原にて藍の生葉
染め体験

■１２日：平田川の桜の通り抜けの
件で相談とお願い（都市計画課）

■１２日：議会改革特別委員会協議会の中で述べた意見
①議会改革ランキングは早稲田大学マニフェスト研
究会の調査によるもの
②議会基本条例の制定経過と検証の意義、検証結果
の反映の仕組みを説明

▲１４日：第８８回・ひこねで朝市＆夕市に参
加（滋賀県護国神社境内）

■１５日：戦没者慰霊祭に臨席、玉串奉奠（滋
賀県護国神社）

▲１９日：平田中区に建設中の集合住宅の進
捗踏査

■１９日：彦根教育会・役員会にて、会員現状
の分析を質す・滋賀県大会の会場に
ついて協議（城陽小学校・校長室）

■２０日：平田長寿会・物故者法要終了後、コロナ感染拡大に
より町内会や学区の行事が中止になったことの説明
と彦根独自の支援策「ひこねカタログギフト」につい
て期限内の申し込みを啓発（平田公
民館）

■２１日：自民党滋賀県議団による郡市政調
会の冒頭挨拶を述べる（大学サテラ
イトプラザ彦根）

▲２３日：HIKONEキレイキャンペーン隊活動・BBC収録（旧港
湾一帯）

■２５日：彦根愛知犬上広域行政組合議会８月定例会にて議長
に選出され就任挨拶を述べる（豊栄
のさと）

▲２６日：彦根市立病院でのコロナ対策の状
況踏査

９月　長月（ながつき）紅葉月（もみじづき）菊開月（きくひらきづき）

▲ １ 日：芹橋２丁目地区の防火水槽ならびに水路の現況踏査
と状況聴き取り

▲ ２ 日：放課後児童クラブの運用状況踏査
（若葉小学校）

▲ ４ 日：平田小学校５年生の稲刈り体験の
見学（平田中区）

▲ ６ 日：平田町内会河川一斉清掃に参加・
公園の草刈り作業（一ツ屋第二公
園）

■ ７ 日：GIGAスクール構想推進のための
財産取得に関する福祉病院教育常
任委員会で行った質疑の内容
①市内の全小中学校の児童・生徒へ配備される端末
の予備機の台数と割合について
②端末の五年保証や導入時の研修のことは契約書に
明記されるのかの確認
③端末について県との共同購入とのことであったが県
との協議の結果、業者選定され随意契約をするのか
④定例会開会日に特出しして財産取得に関する議案
の冒頭議決を求める理由の確認

★ ９ 日：城南小学校前の通学路沿いのフェ
ンスの不具合と車止め支柱の破損
状況を報告
所管の教育委員会生涯学習課にて対処するとの回
答を得る

■１１日：議会運営委員会協議会の中で、今年度の行政視察実
施の是非について協議
「コロナ感染症拡大状況の中、基本的には実施はせ
ず県内先進地等への視察の検討も必要では。」との
意見を述べる。

▲１２日：環境省・海の日ごみゼロウィーク初
日「野洲のおっさんとごみ拾いイベ
ント」に参加（湖岸緑地新海薩摩地
区南三ツ谷公園）

▲１３日：琵琶湖感謝清掃活動に参加（小松
原一帯）

■１７日：彦根市議会９月定例会にて、２４項
目について個人質問を行う（中央町仮庁舎）

▲１９日：彦根保護区保護司会の今後に関する協議を行う（彦
根市福祉センター）

▲２０日：第８９回・ひこねで朝市に参加（滋賀県護国神社境内）
▲２０日：ひこね城あかりの状況踏査・天守前

でのトークショーに参加
▲２２日：賤ケ岳山頂と古戦場跡の踏査

★２３日：高宮町の住人から１２日付で申し入れのあった内容に
ついて、都市建設部長より対応の時系列での経緯と
今後についての説明を受ける

■２４日：彦根市議会・福祉病院教育常任委員会にて議案に対
する質疑ならびに１５項目の所管事項の一般質問を
行う（中央町仮庁舎）

▲２６日：第４回・平田子ども園運動会・二部制で実施された運
動会の実施の状況踏査

▲２６日：第１２回・菩提樹ライブ会場にて賑わい踏査（四番町
スクエア広場）

▲２８日：令和３年３月に閉鎖される予定の滋
賀銀行彦根銀座店の状況踏査

◎２９日：GO TOイート・GO TO商店街の
内容についての問い合わせ（観光
振興課）

◎２９日：彦根駅東口ロータリーの所管の確
認と利用のための方法の確認（都市
計画課）

■３０日：彦根市議会・本会議にて追加議案の季節性インフル
エンザ予防接種について質疑を行う（中央町仮庁舎）

彦根市議会 9月定例会では

（現在、本庁舎内５階の議場が改修工事の
ため、完成までの間は中央町仮庁舎が本
会議場・委員会室となっております）



わかば会からの
         お知らせ

わかば 2020.10 秋号 Vol.62

「大人１１０番」小さな声にもしっかりと耳を傾けて「大人１１０番」小さな声にもしっかりと耳を傾けて

こころはいつもアンパンマン!　ずっと、きっと、もっと近くにいるからね。 大人110番・あなたのとなりに、ばばかずこ

　毎月第一金曜日の午後７時３０分から、自宅の
「わかばサロン」で開いている「花金トーク」
双方向での意見交換の場です。
これからの開催予定は
　　　１８３回目：１１月 ６ 日　
　　　１８４回目：１２月 ４ 日
　　　１８５回目： １ 月 ８ 日
お気軽にご参加くださいませ。
お待ちいたしております。

▲……現地踏査ならびに状況聴き取り　◎……要望・申し入れ　■……委員会や会合での質問や提言　★……回答・対応の方向性の確認

恩師である小田先生と いいなおすけの教え

▲２８日：コロナ対策中の長浜ヤンマーミュージア
ムの状況踏査

◎２９日：平田町内に出没するアライグマ対策とし
て捕獲檻の設置を申し入れ（生活環境
課）

■２９日：彦根市議会・議会改革特別委員会正副委員長打ち合
わせの中で
①平成２６年に制定された彦根市議会基本条例の制
定までの過程と制定後の取組等を説明
②検証時には、コロナ下での取組ではなく平常時の
取組を評価していくべきと進言
③四年スパンでの条例の検証に係るスケジュール感
の確認

▲３１日：自宅裏手ならびに西隣の土盛り、コンテナ移設作業
完了

８月　葉月（はづき） 燕去月（つばめさりづき） 雁来月（かりきづき）

▲ １ 日：彦根倫理法人会・経営者モーニングセミナーNO.１０
６２に参加（料理旅
館やす井）

▲ １ 日：あいのたにロータ
ス・プロジェクト棚
田の蓮見学（長浜市西黒田地区）

▲ ２ 日：愛の献血で４００ミリを献血（ビバシティ彦根）
▲ ２ 日：松原水泳場の集客状況

踏査
▲ ２ 日：国民スポーツ大会主会

場周辺の道路状況踏査
■ ３ 日：第１回彦根市青少年育成市民会議・本部役員会にお

ける発言として
①バスでの視察研修はコロナ感染拡大の中では中止
し、管内の懸案に関する研修に振り替えてはどうか
②１月に予定されている健全フォーラムは中止の方向
でよいが、小中学生の標語等の表彰式は何らかの
形で行うべきでは

③子育て情報の冊子の内容は、更新を含
めてホームページでアップすべきでは

▲５・６・７日：平田町「夏休み学習会」にボランティ
アとして参加（平田公民館）

▲ ５ 日：醒ヶ井地蔵川の梅花藻見学
▲ ６ 日：長浜黒壁界隈のコロナの影響踏査
▲ ７ 日：立花船町線の道路舗装工事の状況

踏査
■ ７ 日：第１７９回「花金トーク」の中での意

見交換した内容
①コロナ感染者拡大について
②ひこねカタログチョイス事業について
③裏手での宅地造成工事について
④桜の通り抜けについて

▲ ８ 日：彦根倫理法人会・経営者モーニングセミナーNO.１０
６３に参加（料理旅館やす井）

▲ ８ 日：「ウィズ・ミニ縁日」に参加（彦根市
男女共同参画センターウィズ）

▲ ９ 日：幻の彦根りんご収穫祭に参加（中
薮りんご園）

▲１０日：多賀町桃原にて藍の生葉
染め体験

■１２日：平田川の桜の通り抜けの
件で相談とお願い（都市計画課）

■１２日：議会改革特別委員会協議会の中で述べた意見
①議会改革ランキングは早稲田大学マニフェスト研
究会の調査によるもの
②議会基本条例の制定経過と検証の意義、検証結果
の反映の仕組みを説明

▲１４日：第８８回・ひこねで朝市＆夕市に参
加（滋賀県護国神社境内）

■１５日：戦没者慰霊祭に臨席、玉串奉奠（滋
賀県護国神社）

▲１９日：平田中区に建設中の集合住宅の進
捗踏査

■１９日：彦根教育会・役員会にて、会員現状
の分析を質す・滋賀県大会の会場に
ついて協議（城陽小学校・校長室）

■２０日：平田長寿会・物故者法要終了後、コロナ感染拡大に
より町内会や学区の行事が中止になったことの説明
と彦根独自の支援策「ひこねカタログギフト」につい
て期限内の申し込みを啓発（平田公
民館）

■２１日：自民党滋賀県議団による郡市政調
会の冒頭挨拶を述べる（大学サテラ
イトプラザ彦根）

▲２３日：HIKONEキレイキャンペーン隊活動・BBC収録（旧港
湾一帯）

■２５日：彦根愛知犬上広域行政組合議会８月定例会にて議長
に選出され就任挨拶を述べる（豊栄
のさと）

▲２６日：彦根市立病院でのコロナ対策の状
況踏査

９月　長月（ながつき）紅葉月（もみじづき）菊開月（きくひらきづき）

▲ １ 日：芹橋２丁目地区の防火水槽ならびに水路の現況踏査
と状況聴き取り

▲ ２ 日：放課後児童クラブの運用状況踏査
（若葉小学校）

▲ ４ 日：平田小学校５年生の稲刈り体験の
見学（平田中区）

▲ ６ 日：平田町内会河川一斉清掃に参加・
公園の草刈り作業（一ツ屋第二公
園）

■ ７ 日：GIGAスクール構想推進のための
財産取得に関する福祉病院教育常
任委員会で行った質疑の内容
①市内の全小中学校の児童・生徒へ配備される端末
の予備機の台数と割合について
②端末の五年保証や導入時の研修のことは契約書に
明記されるのかの確認
③端末について県との共同購入とのことであったが県
との協議の結果、業者選定され随意契約をするのか
④定例会開会日に特出しして財産取得に関する議案
の冒頭議決を求める理由の確認

★ ９ 日：城南小学校前の通学路沿いのフェ
ンスの不具合と車止め支柱の破損
状況を報告
所管の教育委員会生涯学習課にて対処するとの回
答を得る

■１１日：議会運営委員会協議会の中で、今年度の行政視察実
施の是非について協議
「コロナ感染症拡大状況の中、基本的には実施はせ
ず県内先進地等への視察の検討も必要では。」との
意見を述べる。

▲１２日：環境省・海の日ごみゼロウィーク初
日「野洲のおっさんとごみ拾いイベ
ント」に参加（湖岸緑地新海薩摩地
区南三ツ谷公園）

▲１３日：琵琶湖感謝清掃活動に参加（小松
原一帯）

■１７日：彦根市議会９月定例会にて、２４項
目について個人質問を行う（中央町仮庁舎）

▲１９日：彦根保護区保護司会の今後に関する協議を行う（彦
根市福祉センター）

▲２０日：第８９回・ひこねで朝市に参加（滋賀県護国神社境内）
▲２０日：ひこね城あかりの状況踏査・天守前

でのトークショーに参加
▲２２日：賤ケ岳山頂と古戦場跡の踏査

★２３日：高宮町の住人から１２日付で申し入れのあった内容に
ついて、都市建設部長より対応の時系列での経緯と
今後についての説明を受ける

■２４日：彦根市議会・福祉病院教育常任委員会にて議案に対
する質疑ならびに１５項目の所管事項の一般質問を
行う（中央町仮庁舎）

▲２６日：第４回・平田子ども園運動会・二部制で実施された運
動会の実施の状況踏査

▲２６日：第１２回・菩提樹ライブ会場にて賑わい踏査（四番町
スクエア広場）

▲２８日：令和３年３月に閉鎖される予定の滋
賀銀行彦根銀座店の状況踏査

◎２９日：GO TOイート・GO TO商店街の
内容についての問い合わせ（観光
振興課）

◎２９日：彦根駅東口ロータリーの所管の確
認と利用のための方法の確認（都市
計画課）

■３０日：彦根市議会・本会議にて追加議案の季節性インフル
エンザ予防接種について質疑を行う（中央町仮庁舎）


